
令和６年９月28日 一般社団法人 愛媛県介護支援専門員「ステップアップ研修」アンケート報告

「薬剤師と上手に連携しよう！」～お互いに欲しい情報・活かせる情報を考える～

【回答者46名/参加者58名 回答率79.3%】

30代  ２名

40代  11名

50代  22名

60代  11名

70代  ０名

１～５年 ５名

６～10年 18名

11～15年 11名

16～20年 ７名

20年以上 ５名

東予 16名

中予 20名

南予 10名

居宅介護支援事業所  37名

地域包括支援センター ６名

その他        ３名

会員  36名

非会員 10名



大変満足     44名

どちらでもない  ２名

不満足      ０名

役立てそう   44名

どちらでもない ２名

そう思わない  ０名

今回の研修を経て、今後の実務に役立てそうな理由を教えてください。（回答：38件）

●役立てそうの意見

①質問のポイントなど勉強になりました。

②薬剤師さんに気軽に相談できることがわかりました。

③今後の薬剤師との連携に役立ちそうだから。

④気づきシートの演習が勉強になりました。

⑤事例が分かりやすかった。

⑥連携シートの存在を初めて知りました。今後活用していきたいと思います。

⑦知識が増えた。

⑧薬剤師と連携をすることが少なかったから。

⑨薬や他の生活全般へのアセスメントの視点を学ぶことができた。

⑩実際に連携シートの作成方法を知ることができた。

⑪薬剤に関してのリスクを理解できた。

⑫居宅療養管理指導を受けている方がいる為

⑬居宅での本人の状態、服薬の状況など、再確認して薬剤師と情報を共有することは大切だと思った。

⑭実務に直接的に生かせる内容だったため。

⑮薬の管理が出来ていない利用者が多い為薬剤師は必要だと思う機会がある。

⑯医師と薬剤師の連携をお願いすることで支援がスムーズに行える事が多いと理解しました。

⑰薬剤師に何を相談すべきか理解できた。

⑱薬剤師との連携に必要な情報を、本人、家族から聞き出す内容を今以上に深められると思います。

 また、連携シートの活用も知る事ができました。

⑲薬の管理で困っているケースがあるため

⑳利用者の生活や健康状態などを、適切に把握するためにも、今回の研修で学んだことを日々の業務の中



 で役立てていきたい。

㉑薬剤師との連携は大切と考えられる為。

㉒今回の研修は服薬について分かりやすく理解ができ、楽しく学ぶ事ができました。 薬を初めて飲む場合

 や薬の変更時などは体調の変化に更に配慮して関われるようになると思いました。気づきは受診時だけ

 でなく薬剤師の方にもお伝えするようにしていきたいです。

㉓薬の種類もどんどん増えており、分かりにくい事も沢山あったが、分かりやすく説明して頂きとても

 勉強になった。

㉔体調の変化があった時、薬だけではなく生活全般を再度アセスメントする必要があると思った。

㉕薬剤師さんとの連携を深めたい。

●どちらでもない意見

①既にしてる。

②松山市の情報なので利用できない。

今回の研修で気づいたことを教えてください。 （回答：27件）

①アセスメントの視点が加わりました。

②自分の知らない内容がたくさんありました。また他の職種の方と意見を交わすことで、知らない知識を

　 吸収できたと思うので今後も研修に積極的に参加したいと思います。

③連携の大切さ

④薬の余りなど、クスリのアセスメント

⑤普段関わる機会の少ない薬剤師さんからの話が直接聞けてとても勉強になりました。

⑥いろんなところでバージョンアップされていると思いました。

⑦薬剤師と連携する事で医師に上手く連携出来ていく。

⑧定期受診して規則正しく薬を処方してもらっているが、飲んでない方はおられます。本人、家族がこれ

 でいい、と言われるので放置していたが、本人、家族と話し合ってみようと思った。

⑨多職種と連携する事で難しい課題をスムーズに解決出する為の道筋が見えると感じました

⑩医療的な分野は苦手意識があったが、薬に関する知識の習得がてきた。

⑪他職種との連携の大切さと自分のアセスメントの未熟さ

⑫講義だけど眠くなるがグループワークがあり、色々な意見が聞けてよかった。

今後、どんな研修テーマを希望しますか。（回答：16件）

①訪問看護の役割

②食事栄養、認知症

③ケアプランについて

④在宅看取り、その後のケア

⑤成年後見制度等の利用や相談の仕方等についての事例などで学びたいと思う事がある。

⑥家族との連携や関わり方

⑦重度認知症の方の困難事例

⑧医療 看取り

⑨ストレスマネジメントやハラスメント（カスタマーハラスメント等）対策

⑩入院中に認知症が進行したり、食事を食べなくなる(毒が入っている)事があります。その時の対応につ

 いて。入院中なので、ケアマネがあまり関与しずらく、上手く精神科に繋ぐ方面等を知りたい。



⑪介護保険制度以外の制度（障害、難病、生活保護など）

⑫独居生活でご家族様がいないご利用様(ご家族様がいても関わりがないご利用様)への支援について 緊急

 時、救急搬送時、災害時の対応などをどうるすか。

⑬災害

⑭ヤングケアラー、精神疾患患者への対応

その他（県協会へのご意見・ご希望など）（回答：４件）

①いつもありがとうございます。

②特にありません。

③非会員でも研修に参加させていただく機会をありがとうございました。

④県武道館での研修は駐車場もたくさんあったので良かった。

アンケートへのご協力ありがとうございました。

皆様のご意見は、今後の当協会の活動に参考にさせていただきます。

調査研究委員会


